# 一般質問通告書

次の件について、会議規則第60条の規定により、一般質問の通告をいたします。

(全体所要時間 60 分)平成 30 年 8 月 30 日 午前・午後 時 分 受付

広陵町議会議員 山田美津代 印

広陵町議会議長 堀川 季延 様

質問の要旨(できるだけ具体的に)	答弁者
質問事項 1、生活保護制度利用者及び生活困窮者への支援を!	町長
<内容>この夏は命にかかわる危険な猛暑が続き熱中症で死亡される方、搬送される方が	
増えています。昨年と比較して広陵町内の状況はどうですか?町内の生活保護利用者は	
130 世帯でそのうちクーラーが無い世帯は 10 世帯です。国は生活保護者に一定の条件を	
満たせばクーラー代5万円支給と取り付け費用を負担することを決めました。ところが、既に	
生活保護を受けて何年も経っている方はクーラー代は支給されません。また、電気代が気	
になり"1 時間しかつけないねん!"と言われる方もおられました。こういう方々を町としてほ	
っておいていいのでしょうか?	
昨日からテレビのニュースで病院に入院されていた高齢者5人が熱中症で死亡された原	
因は、クーラーが壊れたため扇風機だけ置いていたため熱中症になったとして殺人容疑で	
捜査していると報じられていました。	
生活保護利用者のクーラーが無い世帯はごくわずかです。また生活困窮者の方々へ町	
がクーラー設置費用や電気代の一定の補助を出すとか検討はできませんか?	
質問事項 2、広陵町第3期障がい者計画から2点お聞きします	町長

## <内容>①基本目標2の「生涯を通じて暮らせる町」について

ある80 歳近いお母さんと60 歳近いダウン症の娘さん2人暮らしでお母さんが倒れると娘さんは1人では生きていけません。こういう方々はどうしたらよいのかと以前お聞きしましたら「グループホームがあります」との答弁でしたが、今からどこかの施設を紹介して通っておかないといきなりは、なじめないのではないかと思います。生涯安心して暮らせる計画は具体的にどうたてておられますか?

# ②基本目標の5「ともに支え合うやさしい町」について

発達障がい児童、生徒が増えています。この子ども達への理解度を深める取り組みを進めていかないと、子ども達自身自己肯定できず、自己否定になり引きこもりや自分自身を傷つけてしまうこともあります。「皆と違っていいんだ、これはできなくてもこれならできる能力があるんだ」と自信が持てるように毎日の生活を、生きていることに喜びをもって生き生きと暮らせるようになるには周りの人々の理解がとっても大事です。町もそのことは十分認識されておられますが、理解をどう深めていくかが大事です。障がいを隠してしまうことは避けなければなりません。でも周りの理解が無いとなかなかうちの子は障がいがあるのです、とは言いにくいと思います。

セミナーや教室など開催して町民の皆様に発達障がいへの理解を深める取り組みなど 計画を立てていくことはともに支え合う町のために必要ではないですか?

### 質問の要旨(できるだけ具体的に)

質問事項 3、西小学校の教室増設はプレハブでなく木造の教室に。又標準服を涼しく登 下校できる素材に。

教育長

<内容>①耐力度調査結果がそろそろ出るころとは思いますが、建て替えなければ学級を 増設すると以前の議員懇談会で説明がありました。そこで、以前説明された教育委員会が 増設を計画しているプレハブ教室は、夏暑く、冬寒い構造です。こういう環境で子ども達を 学ばせることは保護者は納得できないと思います。そこで奈良県産材の木材を使った教室 の増設を提案します。費用は掛かるでしょうが、将来建て替えが生じた場合、この木材の教 室が図書室なり学童クラブなり、建物を生かした使い方ができるように今から設計を考えて おけば、かけた費用は無駄にはなりません。ぜひ検討をお願いします。

②又この暑いなか2学期が始まり標準服で登下校する生徒を見かけます。体操服でも可と以前変わりましたが東小学校では白いポロシャツも可になり大変子ども達や保護者に好評と聞いています。北小も変わっています。是非西小学校でもこのご要望は強いです、ぜひ涼しく登下校できるよう変えてください。

#### 質問事項4、虐待防止強化月間(11月)の取り組みは?

町長

<内容>以前から提案しているクリスマスツリーにオレンジリボンをつけてさわやかホールに飾る、ということは他の自治体でもやられていて好評です。ぜひこの月間時期もクリスマス前から年末までの間で虐待防止を訴えるのにクリマスツリーは最適ですので、実施してください。費用もそんなに掛かりません。何故実施されないのですか?また、虐待を通報していても後の児童相談所の対応が悪く虐待死された事件も報道されました。虐待者に対しての支援も必要だと思います。その辺はどのように対策を取られますか?

#### 質問事項5、元気号の改善を。

町長

<内容>スーパーイズミヤに行くルートが変えられて不便になったといわれる方が多くおられます。元気号の時刻表をにらんで何時にどう乗れば平尾の方がイズミヤに行って効率的に帰れるか試行錯誤しましたが無理でした。コープ南郷で買い物されても帰りが荷物持って奈良交通のバス停六道山まで出るのが大変だとの声も聴きます。ここに元気号の停留所欲しいとの要望があります。改善が急がれます。

6月議会での百済今市や古寺町営住宅への停留所の変更も検討されたのですか?